

Los caudillos se imponen

Fue el último acto del directorio; mientras Juan Bautista Bustos, uno de los oficiales complotados en Arequito, asumía la gobernación de Córdoba, Francisco Ramírez y Estanislao López avanzaban sobre Buenos Aires. Ramírez actuaba por orden de Artigas, que había declarado la guerra a Buenos Aires.

Rondeau alcanzó a reunir 2.000 hombres pero no fueron suficientes; los caudillos los derrotaron en Cepeda y debió renunciar al cargo. No sólo caía Rondeau, sino también el sistema del directorio, se disolvía el congreso y se designaba un gobernador de la provincia, nombramiento que cayó en Manuel de Sarratea. Uno de los primeros actos fue la firma del Tratado de Pilar con López y Ramírez, el 23 de febrero de 1820.

El Tratado de Pilar es muy importante en nuestra historia. Es un acuerdo que se firma mientras se libra la guerra por la independencia. Aún San Martín no había terminado su gloriosa campaña, por lo que el futuro nacional estaba plagado de incertidumbres. Y en Pilar los caudillos Ramírez y López, junto con Sarratea, discuten y aprueban una serie de puntos de los cuales los más importantes son:

1. ***Reconocerse integrantes de una nación, y proclamar la unidad de la misma.***
2. ***Dentro de esta unidad, las provincias debían ser autónomas.***
3. ***El sistema de gobierno debía ser federal y republicano.***

Iglesia de Pilar.



Cabildo.